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                        Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima oitava SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão cumprimentando a todos, em 
especial ao Vereador Laerte, Presidente da Câmara de Mariana Pimentel. Foi lido o resumo 
da minuta da ATA N° 027/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 027/15 
encaminhando explicações sobre o Requerimento 008/15. Of. GPM n° 043/15 convidando 
para a caminhada m homenagem à semana da Pátria. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 
Convite para a reunião da Associação dos Universitários. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. 
N° 046/15 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 17 de agosto de 2015; 
Of. nº 047/15 enviando convite ao prefeito e a secretária da fazenda para uma sessão 
especial, conforme requerimento nº 008/2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Laerte Presidente 
da Câmara de Mariana Pimentel, o Leandro Prado Secretário da Agricultura e seu amigo 
Altemir que estavam presentes. Parabenizou seu pai pelo seu aniversário, o qual completou 
sessenta anos ontem, desejando bastante saúde. Comentou que seu pai sempre lhe 
ensinou o caminho certo, às vezes um pouco rígido, mas os pais mesmo dando carinho 
devem ser um pouco rígidos para ensinarem o caminho certo. Parabenizou a organização 
do Chá da APAE, principalmente a Heleninha Presidente da APAE. Agradeceu as 
funcionárias da Câmara que estavam ajudando no Chá, a Dalvana, a Ionice e a Solange e a 
Vereadora Laureni. Agradeceu a todos que colaboraram para que o Chá acontecesse. 
Comentou com pesar o falecimento do senhor Vitelmo, uma pessoa de idade avançada e 
ressaltou que uma perda é sempre triste para a família. Fez uma reclamação da empresa 
Vivo referente à falta de sinal telefônico nas localidades da Linha dos Pizzios, Morrinhos e 
Cerro da Data. Comentou que em sua região, na Varzinha, Cerro dos Abreus o sinal de 
telefone melhorou muito e aqui em Barão também não tem reclamações, não sabe o que foi 
feito que a região dos Pizzios ficou sem sinal. Sugeriu marcar uma reunião com a Vivo para 
tentar solucionar o problema nas regiões que foi afetada. Falou que para cortar gastos 
podem ir só dois Vereadores para conversar e explicar a situação da Linha dos Pizzios. 
Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial o Presidente da Câmara de Mariana 
Pimentel, Laerte. Parabenizou o Torneio no Campo do Alemão, no qual esteve à tarde e 
achou de grande valia com mais de quatorze times e um grande público. Falou a respeito do 
projeto que passou nessa Casa na semana passada e gerou muita discussão e polêmica e 
pediu aos colegas Vereadores para reavaliarem a situação. Comentou que sentiu que iria 
sofrer uma grande derrota na votação, por causa de algumas críticas que recebeu durante a 
Sessão. Comentou que hoje a Indicação vai para votação com a Emenda do Vereador 
Osmar e pediu mais uma vez aos colegas para dar o exemplo para  a comunidade e para o 
Município. Ressaltou que como Vereador prefere ganhar 25% (vinte e cinco) a menos do 
que ir ao Posto de Saúde e não ter médico para atender, seus filhos ficarem em casa por 
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não ter professores nem transporte para as escolas, andar na estrada com buracos, ver as 
máquinas paradas por falta de combustível. Comentou que prefere ter menos a não ter nada 
e todos são sabedores que a situação do País, do Estado e dos Municípios é crítica. Citou 
exemplos de empresas de fumo que compraram fumo dos produtores e não pagaram, 
aumento de imposto pelo Governador Sartori, o que faz subir luz, combustível e várias 
outras coisas. O Governo Federal anunciou um corte de dez Ministérios, o Governo do 
Estado não consegue pagar a folha e questionou em que ponto vai chegar? Comentou que 
não é cortando diárias de motoristas de ambulância que vamos conseguir colocar as contas 
do Município em dia,  têm que ser tomadas medidas mais drásticas, não só com o salário 
dos Vereadores, mas também de alguns servidores do Executivo, por isso o Vereador pede 
a colaboração de todos os Vereadores para aprovarem esse projeto para conseguir dar o 
exemplo em casa, para ter moral para chegar e fazer as cobranças que são necessárias 
para o Município continuar do jeito que possa melhorar. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial o Presidente da Câmara de Mariana Pimentel. Deixou seus pesares 
à família Rocha e Garcia pelo falecimento do tio do Vereador Diogo, a qual também faz 
parte com um grau de parentesco da família Rocha e Garcia também. Deixou seus pesares 
à família do senhor Vitelmo e pediu que seja enviado um ofício de pesar com o nome de 
todos os Vereadores que queiram assinar esse ofício. Parabenizou a igreja Assembléia de 
Deus, na pessoa do Pastor Gelson e Pastor Paulo Terra pelo evento religioso que tiveram 
na praça central. Parabenizou os organizadores do Chá da APAE, a Presidente Heleninha e 
a todos que se empenharam e trabalharam, inclusive a Ionice, a Dalvana e a Solange. 
Parabenizou os organizadores do evento esportivo no campo do colega Vereador Nercio, 
que merecem ser reconhecidos porque estão fazendo um grande trabalho. Relatou que 
conforme foi lido recebeu uma resposta sobre o Requerimento 008/15, o qual foi elaborado 
pela bancada do PMDB e por meio desse requerimento se esperava uma reunião com o 
Prefeito para trazer um mapa da situação financeira do Município, mas pelas respostas 
recebidas, não está sendo possível porque, pelo que se entende, há falta de pessoal na 
prefeitura para fazer as documentações. Comentou que é lamentável que esteja faltando 
gente para trabalhar e fazer cópias, porque para o Vereador não poderia ser um absurdo de 
documentos, entenderia o gasto com folhas de ofício e se for preciso, essa Casa Legislativa 
e os Vereadores não se negariam de ajudar a pagar as folhas, se é o caso de cortar a 
despesa das folhas de oficio. Relatou que foi a resposta do Executivo que está em suas 
mãos e têm a partir dessa resposta decidir o que fazer, se vão ficar de braços cruzados ou 
montar a comissão e ir à prefeitura. Comentou que devem se reunir para decidirem o que 
fazer ou encaminhar para algum outro órgão que possa auxiliar a buscar a transparência 
nessa Administração, a qual parece que não está muito interessada em fazer transparecer 
os atos da Administração pública. Comentou que hoje estão novamente diante da Indicação, 
sobre a qual foi pedida vista na semana passada, a qual pedia redução de 25% (vinte e 
cinco por cento) do salário dos Vereadores e hoje com a Emenda do Vereador Osmar que 
propõe a redução da despesa em todos os níveis da Administração municipal. Parabenizou 
ao Vereador Osmar pelo texto da Emenda, dizendo que é totalmente favorável a esse texto 
que pede a redução dos gastos da Administração, coisa que há muito tempo vem falando e 
cobrando nessa Casa e até agora não se viu nada. Relatou que a proposta do Vereador já 
deveria estar sendo executada pelo Executivo, é de acordo com o texto da Emenda, mas 
não é de acordo com a redução dos 25% (vinte e cinco por cento) enquanto não houver 
redução dos gastos no Executivo, não é de acordo com a redução do salário dos 
Vereadores no momento porque não se viu nenhuma redução de gasto no Executivo, não  
se viu demissão de nenhum CC (Cargo em Comissão), não se viu cortes nas secretarias. 
Questionou se tem oito secretárias porque não trabalham com quatro secretarias? Demitem 
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quatro Secretários e os Coordenadores, o que com esses cortes o Município vai economizar 
praticamente uns R$ 40.000,00 (quarenta mil reais) por mês e quantos outros gastos podem 
ser cortados. Relatou que vê que tem maneiras do Executivo cortar despesas, que já era 
para ter cortado, e acredita que com um projeto nesse sentido se economiza uns R$ 
100.000,00 ( cem mil reais) por mês tranquilamente e por isso não é de acordo com o corte, 
por enquanto, no salário dos Vereadores porque não viu nada ser feito na Administração da 
prefeitura e enquanto não ver as decisões tomadas não pode apoiar uma proposta dessas. 
Falou ao Vereador Osmar que infelizmente não vai poder votar a favor da Emenda dele 
porque ela inclui o restante da Indicação, mas se fosse só a primeira parte que o Vereador 
Osmar pediu sem a parte do requerimento do Vereador Diogo, com certeza estaria votando 
a favor. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Presidente da Câmara de 
Mariana Pimentel. Parabenizou a APAE pelo grande evento que teve no sábado, o Chá 
beneficente e agradeceu a todos que se engajaram no evento. Comentou sobre a perda de 
pessoas do Município, o Senhor Vitelmo e da família Rocha Garcia, o qual quer se incluir no 
ofício de pesar a essas famílias. Relatou sobre o pedido do Vereador Diogo, o qual analisou 
muito a Emenda do Vereador Osmar, a qual achou que é uma grande Emenda, mas não se 
separa da Indicação do Vereador Diogo e é contra essa, porque quando concorreu a 
Vereador já havia esse salário definido e acha que tem Vereador muito preocupado com a 
situação do Município, mas existe Vereador aqui que tem a coragem de tirar uma diária para 
entregar um oficio para seu Deputado em Porto Alegre. Questionou porque tem e-mail, tem 
três grandes funcionários aqui na Câmara de Vereadores? Isso é se preocupar com a 
despesa de Barão do Triunfo. Relatou que vota algumas diárias com a “garganta trancada”, 
acha um absurdo um Vereador cobrar uma diária e transporte para entregar um oficio no 
Gabinete do seu Deputado, sendo isso dinheiro rasgado, dinheiro botado fora. Falou ao 
Vereador Diogo, que com todo respeito, acha que antes de cortar 25% (vinte e cinco por 
cento) do salário dos Vereadores tem de cortar as diárias, inclusive estava pensando pedir 
na próxima segunda-feira a relação das diárias de cada Vereador. Ressaltou que acha um 
absurdo, cobrar uma diária para entregar um ofício e são várias diárias que colocaram 
nessa Casa sem condições de tirar diárias. Relatou que parece que vão para negócio 
próprio e cobram diárias, o que o Vereador não vê explicações. Ressaltou que respeita a 
Indicação do Vereador Diogo, mas não adianta se preocupar aqui e no Prefeito não se 
enxergar nenhum pouco de preocupação pelo Município. Se referiu ao que outros 
Vereadores falaram e comentou sobre quantos CCs (Cargos em Comissão) o Prefeito de 
Sertão Santana já colocou há dois meses para rua e igualmente o Prefeito de Cerro Grande 
do Sul e questionou se o nosso Prefeito largou alguns? Será que está preocupado com o 
Município? Comentou que se o Prefeito estivesse preocupado teria pedido ajuda para 
decidir o que fazer para melhorar a situação financeira. Falou que o Vereador quer se 
promover em cortar 25%(vinte e cinco por cento) do salário dos Vereadores. Usou a tribuna 
o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial o Presidente da Câmara de Mariana Pimentel, Laerte 
desejando boas-vindas a essa Casa. Parabenizou a organização do campeonato no seu 
campo, o Garigan, a Franci, o Rafael e o Fabio. Deixou o convite para o próximo domingo 
que será a definição do campeonato. Parabenizou a Presidente da APAE pelo Chá ocorrido 
sábado com toda a organização com ajuda das funcionárias dessa Casa. Parabenizou pelo 
aniversário, seu amigo Cristiano Gimenis, neto do Presidente da Terceira Idade e pediu para 
enviar oficio de felicitações. Deixou seus pesares à família de Vitelmo e também à família do 
Vereador Diogo pela perda do seu tio. Comentou que tem uma Indicação muito polêmica 
nessa Casa, sobre a qual falou semana passada na tribuna, e estão fazendo “tempestade 
em copo d’água” porque o que está sendo apresentado nessa Casa é uma Indicação e 
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nunca foi contra Indicação e Pedido de Providência. Comentou que já aconteceu nessa 
Casa, Vereador ver máquinas nas estradas e chegar aqui apresentar um pedido de 
providências e por não saber aprovou. Relatou que é a favor da Indicação com a Emenda e 
se desenvolver um Projeto com certeza vai estudar esse Projeto e se ver que vai ter cortes 
começando da prefeitura para cá, se o Município estiver na crise será a favor, pois não quer 
ver o Município voltar a ser distrito. Ressaltou que estão aqui aprovando ou reprovando uma 
Indicação, não um Projeto e acha que é uma polêmica muito grande. Comentou que o 
colega Vereador Ilo foi infeliz ao dizer que irá pedir a relação de diárias dos Vereadores. 
Relatou que as suas diárias nessa Casa são todas transparentes, seu trabalho nessa Casa 
é transparente e não está só à disposição dos colegas Vereadores como também de toda a 
comunidade. Quem quiser saber de suas diárias, estão permitidas a dar relação a qualquer 
cidadão baronense que estiver interessado porque se tem alguma coisa que essa Casa 
trabalha é a transparência. Comentou que cada um julga do jeito que quiser sobre as 
diárias, acha que o Vereador que tira diária nessa Casa, tem que trazer os argumentos 
porque está fazendo e afirmou que tira diárias, trabalha pelo Município e se precisar de 
diária com certeza, quando estiver liberada vai tirar e defendendo o Município aonde for 
preciso, esta é sua opinião. Comentou que a respeito do Requerimento do Vereador Elomar, 
o Prefeito também foi infeliz no ofício de resposta que enviou, pois diz que vai gerar 
despesas para organizar a documentação e questionou se estão até com a documentação 
desorganizada? Acha que infelizmente essa foi outra parte que foi infeliz em não dar 
explicações, dizendo que estão respondendo pela má execução da União e do Estado. 
Concordou que há crise na União e no Estado, mas é hora de ver a crise chegando ao 
Município e reduzir gastos, o que está mais do que provado que irão ter de cortar gastos, 
seja onde for. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
o seu colega de Câmara e partido do Município de Mariana Pimentel. Comentou sobre seu 
pedido de vista da Indicação. Destacou que o Vereador Diogo colocou aqui que seria um 
Projeto, mas é uma Indicação, talvez até por um erro se tornasse uma polêmica maior. 
Explicou que mesmo não havendo na Emenda, as mudanças serão de cima para baixo. 
Comentou que para os Vereadores, não adianta abrir mão se o exemplo não vier do 
Executivo e acha que o mesmo deve pensar e repensar porque não é justo cortar diárias de 
motoristas, principalmente os da Saúde, que custam “meia dúzia” de reais e deixando de 
efetuar cortes importantes que repercutam, pois esse corte de diárias de motoristas não 
repercute na economia do Município para solucionar algum problema vindouro. Relatou que 
os problemas no Brasil estão só começando e as fraudes de grande porte não apareceram 
nem a metade e alguma nem vão aparecer e os Municípios pobres estão pagando muito 
caro por isso e no Brasil sempre foi assim, quem paga são sempre os mais fracos. Falou 
que não é bajulando ninguém, a sua maneira de fazer política e trabalha com transparência, 
não é Vereador do Prefeito, do Vice e do Secretariado, mas é do Vereador do Município e 
tem que zelar pela maioria. Comentou que tem um partido, dificilmente fala nele nessa 
tribuna  e usa o partido para se eleger, mas a sua pessoa foi eleita para trabalhar para o 
Município. Relatou que a sua Emenda é um recado forte que está mandando para o 
Executivo através de documento e podem ter certeza que os Vereadores, que são seis, 
embora não estejam juntos nos votos dessa Emenda e daqui para frente vão trabalhar com 
mais rigor com a Administração porque não é justo ver a crise chegando como uma cheia 
subindo arroio acima, e não tomar iniciativa para atacar. Falou que têm poder para isso e 
vão começar a se reunir em breve com o Executivo para pressionar e se caso nada for feito 
vai sair em público que aqui foi tomada as medidas, pelo menos pelos Vereadores da 
situação. Comentou que todos os Vereadores, independente de partido, tem o mesmo poder 
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e que façam parte, se organizem e transpareçam suas maneiras de pensar porque o 
Prefeito é um reciclador de ideias. Questionou  porque não aceitar ideias da oposição se 
está sendo melhor atendida nos pedidos que estão sendo feitos nessa Casa. Ressaltou que 
oposição é até a hora de eleição e depois têm que trabalhar para defender a pátria e a sua 
pátria é Barão do Triunfo. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a 
patronagem do CTG  pelo espaço cedido na sexta-feira à noite para a janta da Terceira 
Idade que seria na cantina do Queixinho e como achou que o espaço seria pequeno, 
mesmo o Queixinho tenha se colocado a disposição, resolveram fazer no CTG por causa do 
espaço. Deixou seus pesares à família Rocha Garcia especialmente ao Vereador Diogo pelo 
falecimento de seu tio. Deixou pesares também à família do senhor Vitelmo. Desejou boas-
vindas ao senhor Laerte, Vereador e Presidente da Câmara de Mariana Pimentel. Comentou 
sobre o Chá da APAE realizado na semana do excepcional, agradecendo a Presidente 
Heleninha e todos que colaboraram. Falou ao Presidente que gostaria de saber se já tem 
alguma resposta do Cartório Eleitoral referente à vinda à Barão do Triunfo para a confecção 
de Títulos de Eleitor e Transferências. Comentou sobre a Indicação que está sendo muito 
comentada, afirmou que não é contra a Emenda do Vereador Osmar, disse que o Vereador 
Osmar deu o máximo nessa Emenda, mas cada um aqui tem a sua decisão e antes de 
votarem algum percentual nesta Casa deveriam se reunir para conversarem, não estipular 
porcentagem, pois nenhum Vereador tem essa autonomia aqui. Comentou que espera vir do 
Executivo alguma maneira de encurtar gastos, não é contra a diminuição de gastos, mas 
primeiro quer ver essa mudança vir da prefeitura. Acha que essa Casa tem todo o direito de 
se posicionar, como está sendo feito hoje aqui, mas esse salário foi aprovado na gestão dos 
últimos Vereadores, não por ela, mas por outros que nem sabiam se  estariam nessa Casa, 
e daqui a um ano e pouco será aprovado novo Projeto de Lei com novos salários para os 
próximos Vereadores que virão. Acha que não é hora para se atirarem nesse problema que 
está acontecendo. Comentou que é sua preocupação, tanto que foi atrás dos Deputados 
Morais, que empregaram R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) no Município e isso sim é 
trabalho de um Vereador, não é diminuição de uma porcentagem do salário, pois não 
alcança um décimo do valor que foi empregado no Município. Relatou que hoje tem mais R$ 
250.000,00 já registrado no Ministério das Cidades para calçamento na cidade, dos mesmos 
Deputados Morais. Ressaltou que esses sim são trabalhos de Vereadores e é por aí que 
tem que buscar mais andamento para o Município. Falou que sejam suspensos nesta Casa, 
gastos com diárias e cursos, afirmou que foi feito um curso no ano por Vereador, inclusive 
acredita que os Vereadores Osmar e Nercio não fizeram nenhum curso neste ano. 
Comentou que no primeiro ano que foi Presidente desta Casa, foi entregue ao Executivo 
mais de R$ 100.000,00 (cem mil reais), segundo ano foi o Vereador Nercio o Presidente e 
foi entregue em torno de R$111.000,00 (cento e onze mil reais), essa Casa é a entidade que 
mais se preocupa em encurtar gastos do dinheiro público. Comentou que quer que o 
Executivo tome providências para encurtar gastos, com fiscalização na rua, pois tem cargas 
de fumo saindo daqui com notas de outros Municípios como, por exemplo, Chuvisca que 
sabe de pessoas que levam cargas de fumo e toras de madeira e acha que esse é um 
trabalho de preocupação de pessoas que trabalham dentro desta Casa. Comentou que 
devem chamar o Executivo e colocar alternativas para ajudar o Município. Falou que é triste 
pensar que o Município está andando para trás, mas não é desta maneira, tirando um 
percentual dos Vereadores, mas se juntar ao Executivo para tomara providências, por isso 
hoje será contra, tanto a Emenda do Vereador Osmar como a Indicação do Vereador Diogo. 
Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Presidente da Câmara de Mariana 
Pimentel, senhor Laerte. Comentou que ele e o Presidente já estiveram em Mariana 
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Pimentel e assim que possível algum Vereador vai prestigiar Mariana Pimentel. Saudou 
também a todos os alunos e os professores da Escola José Joaquim de Andrade. Comentou 
que está sendo uma proposta polêmica, esta que foi colocada. Falou para quem não 
acompanha a todas as Sessões que vê alguns Vereadores falando que daqui para frente os 
Vereadores da situação vão trabalhar mais rigorosamente com o Prefeito e deixou o 
lembrete para, se quiserem, convidar os três “patinhos feios” do PMDB para cobrar 
rigorosamente o Executivo porque sempre se colocou a disposição, sempre aponta algumas 
irregularidades e nunca é feito nada. Falou que se todos Vereadores estiverem unidos, vão 
ter sucesso.  Falou que tem Pedidos nesta Casa há mais de quatro meses sem respostas, 
se os Vereadores se unissem, isso dá até cassação do Prefeito. Comentou que não vão 
cassar o Prefeito por causa de um simples Pedido de Informação que não foi respondido, 
para eles é simples, não tratam os Vereadores como deveriam tratar, Vereadores 
preocupados com o Município, inclusive vê a preocupação do Vereador Diogo só que 
infelizmente como vai votar para diminuir os salários dos Vereadores que aqui alguns fazem 
por merecer. Ressaltou o que a Vereadora Laureni falou, sobre as verbas conseguidas 
pelos Deputados Morais, que se não tivesse partido com certeza seu voto seria dos Morais 
que estão sempre investindo no Município. Falou que mesmo que os “patinhos feios” não 
estando na Administração, nesse mandato já veio quase R$ 600.000,00 (seiscentos mil 
reais) do PMDB,  uma verba do falecido Mendes Ribeiro, duas verbas do Deputado Alceu. 
Comentou sobre os Vereadores que estão preocupados em baixar os salários e a população 
dizendo que é um grande pedido, e que tem que começar pelos Vereadores. Falou à 
população que o salário dos três Vereadores do PMDB, seu partido, somando os quatro 
anos que irão ficar aqui, não vai chegar aos R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) de verbas 
que já trouxeram para o Município, então não vê motivos para baixarem os salários. 
Comentou que o Prefeito não veio numa reunião pedida pelo Vereador Elomar. Comentou 
que como o Presidente diz, devem levar soluções para a prefeitura, e já que não pôde dar 
sugestões para o Prefeito aqui, vai dar agora: Se o Prefeito reduzisse duas Secretarias, a 
Secretaria de Assistência Social colocasse junto com a Saúde que são quase a mesma 
coisa; o Desporto colocasse junto com a Educação que são quase a mesma coisa; 
diminuísse um CC (cargo em comissão) da Educação, dois do Desporto, dois do Social, um 
de Obras, um da Agricultura, Chefe de Gabinete, Responsável do Abastecimento, seriam 
nove CCs que não mudariam o trabalho e o funcionamento do Executivo. Comentou que na 
época que sumiu a patrola de Barão a primeira coisa que foi dito, foi que “vamos ver se vai 
sair, de que partido é o cara que estava com a patrola do Barão”. Falou que teve a 
hombridade e honra de vir aqui e dizer: “é do meu partido”, só que no momento que 
prenderam o sujeito em cima da máquina, deu o prazo até a segunda-feira seguinte para ele 
não estar mais em seu partido ou então o Vereador sairia do partido. Relatou que já foi 
contra os dois Vereadores  do PMDB que estão nessa Casa em algumas questões tipo 
décimo terceiro para Secretários, que é Lei Federal e tem que pagar. Falou que como dizem 
aqui que exemplos tem que dar em casa, exemplos foi dado, o Ex- Presidente Nercio 
devolveu cento e poucos mil reais para terminar a obra de cima do prédio da Agricultura e o 
que fizeram foi colocar uns tampões nas portas e janelas, então não é começando com os 
Vereadores e sim começando pela prefeitura. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando após a discussão e votação da EMENDA Nº 001/15 À INDICAÇÃO Nº 036/2015 DO 
VEREADOR OSMAR a mesma foi rejeitada por cinco votos contrários (Vereadores Tiago, 
Laureni, Ilo, Rodrigo e Elomar) a três votos a favor (Vereadores Osmar, Diogo e Nercio), não 
havendo empate, não foi necessário o voto do Presidente. Também foi discutida, votada e 
rejeitada por cinco votos contrários (Vereadores Tiago, Laureni, Ilo, Rodrigo e Elomar) a três 
votos a favor (Vereadores Osmar, Diogo e Nercio), não havendo empate, não foi necessário 
o voto do Presidente para a INDICAÇÃO  Nº 036/15 DO VEREADOR DIOGO, que INDICA 
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ao Executivo Municipal e aos nobres Edis, que estudem a possibilidade de diminuição em 
25% dos subsídios do Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores Municipais. JUSTIFICATIVA: 
Considerando a necessidade de contenção de despesas e economia dos recursos públicos 
municipais em virtude da grave crise econômica que assola o setor público em todos os 
níveis, com a redução dos repasses e a diminuição da arrecadação, o que dificultará em 
muito o fechamento das contas e a manutenção dos serviços básicos à população, é que 
realizo a presente indicação, a qual espero seja colocada em prática o mais breve possível.  
Também foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO  Nº 038/15 DO VEREADOR ELOMAR que seja alterado o local de embarque 
no transporte de pacientes que vão a Porto Alegre e demais locais pela manhã.  Que seja 
alterado e acrescentado o que segue: Que seja estabelecido a saída no Posto de saúde; 
Seja acrescentado a disponibilidade dos sanitários no Posto de saúde aos pacientes que 
vão viajar após as 04:00 horas da manhã. JUSTIFICATIVA: A pedido da comunidade que 
viaja nos transportes que ao longo dos anos tem sido tem sido estabelecido o local em 
frente a Prefeitura, nota-se que os usuários do transporte não tem assento de espera e nem 
local sanitário, fato que intimida as pessoas que irão seguir em uma viagem longa até Porto 
Alegre, diante dessas deficiências sugere o Vereador que a esta subscreve que seja 
colocado a disposição dos Munícipes mais condições de comodidade com custos mínimos a 
administração. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 061/15 DO VEREADOR NERCIO que seja 
providenciado reconstrução de uma ponte no travessão da Linha Brandão perto da 
residência da Senhora Naiara Abreu da Silva. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 062/15 DO 
VEREADOR TIAGO que seja providenciado reabertura e encascalhamento da estrada que 
sai da Produção em frente à residência do Sr. Natalino Lanzarini, passando pela 
propriedade do Sr. Belmiro Bielavski com conserto de um bueiro perto da residência do 
mesmo, passando pelo  Sr. Cláudio Shiminski e Sr. Rufino Tavares.  Justificativa: Neste 
trecho existe um proprietário que necessita retirar seu mato, todavia, há impossibilidade 
devido à situação em que a referida estrada se encontra atualmente. Em vista deste 
problema há também dificuldades no transporte de cargas de fumo. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 036/15 DO VEREADOR ILO que informe com relatório descritivo o nome 
do profissional engenheiro arquiteto e fiscal responsável pelas seguintes obras: Obras em 
andamento na Praça Central; Obra inacabada do prédio da Secretaria da Agricultura. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 037/15 DO VEREADOR ELOMAR que informe de que 
forma esta sendo feito a contratação de empresa médica no Posto de saúde e que envie 
cópia dos contratos em vigor, bem como cópia dos últimos processos licitatórios aos que 
segue: Cópia dos editais de publicação. Cópia das Atas das reuniões de analise das 
propostas; Cópias dos contratos homologados pelo Prefeito Municipal, caso tenha sido este 
executado; Cópia de memorando da secretaria responsável, solicitando os serviços de 
equipe médica necessária ao atendimento no Posto de saúde. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 
Nº 038/15 DOS VEREADORES ELOMAR E LAURENI que informe com documentação 
comprobatória o que segue: Relatório de horas extras de funcionários que tenham 
executado durante o período do inicio do ano de 2015 até a presente data;  Relação dos 
funcionários que integram o quadro funcional com FGs, detalhando sua função; Relatório do 
relógio ponto dos funcionários municipais de janeiro de 2015 até a presente data;  
Solicitamos ao Executivo resposta conforme o descrito acima nos termos regimentais do 
Regimento Interno desta casa, bem como estabelece o inciso XIV do Art. 54  da Lei 
Orgânica Municipal. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 039/15 DO VEREADOR RODRIGO 
que informe quantas férias vencidas tem os funcionários e secretários com relação dos 
nomes e função do funcionário, se houver que informem quais anos estão pendentes. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 040/15 DO VEREADOR RODRIGO que informe se está 
sendo descontado no pagamento mensal da empresa que presta serviço médico no Posto 
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de saúde nos dias em que os médicos faltam, em descumprimento ao contrato. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Parabenizou o trabalho da Heleninha Presidente da APAE pelo Chá Beneficente no qual 
não pode se fazer presente, mas ajudou a vender vários ingressos. Falou ao Vereador Tiago 
que não é só passeando pelos eventos que ajuda a comunidade. Comentou sobre as diárias 
faladas pelo Vereador Ilo, afirmou que tem seu trabalho nesta Casa de forma transparente, 
à disposição de toda a comunidade e quem quiser  é só pedir a relação das diárias que vão 
todas muito bem justificadas, inclusive com pedido de Emendas, verbas e tudo que pode 
ajudar a comunidade. Comentou que não só as suas diárias são bem justificadas, mas as de 
todos Vereadores desta Casa. Comentou que às vezes os Vereadores que estão nesta 
Casa há pouco tempo tem um trabalho muito mais dedicado à comunidade do que 
Vereadores que estão aqui há mais tempo. Agradeceu a Secretaria da Saúde, pois não é só 
de crítica que vive e tem que agradecer também, pelo inicio das obras do Posto de Saúde, 
as quais passou Indicação nesta Casa e teve um belo apoio do Coordenador Mateus e os 
Vereadores que foram à Brasília no começo do ano passado e lá ficaram sabendo que as 
verbas para o Posto de Saúde do centro e o dos Pachecos tinham sido liberadas, e na 
ocasião receberam diárias. Relatou que não é contra salário de nenhum tipo de servidor, 
também não é contra diárias, mas acha que as diárias tem que ser cortadas, como foi 
falado. Relatou que todo tipo de economia ele defende. Ressaltou que embora tenha sua 
Indicação rejeitada, o Prefeito vai olhar para isso. Ressaltou que não foi por promoção, mas 
tem certeza que já mexeu e chamou a atenção do Executivo para esse tipo de corte, 
inclusive como o Vereador Rodrigo falou, com corte de CCs, FGs e tudo que possa diminuir 
a despesa dentro do Município. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Pediu desculpas 
à APAE porque não pode se fazer presente, pois estava em viagem do CTG. Comentou que 
não pôde estar no campeonato no campo do Alemão, pois era aniversário de sua mãe e 
deixou seus parabéns à ela desejando que Deus sempre a ilumine e consiga sempre 
alcançar seus méritos. Deixou seus pesares ao Diogo pela perda de seu tio e à família do 
senhor Vitelmo. Convidou a todos que gostam de um baile gaudério, para um baile de 
formatura, sábado no CTG às nove e meia da noite com o Grupo Ideais Farroupilha, não 
sendo obrigatório estar pilchado, mas sendo proibido estar de bermuda ou saia.  Deixou um 
convite a todos filiados e simpatizantes do PMDB para a convenção do PMDB, na Serra do 
Herval, sábado às nove e meia da manhã com eleição para Presidente do partido e os 
membros do Diretório. Ressaltou que pessoas de outros partidos que quiserem participar 
não terá problema e não serão corridos de lá como às vezes é colocado na rua. Deixou um 
recado para a Associação dos Universitários dizendo que não haverá nenhum Vereador do 
PMDB pelo motivo da convenção que não será compatível com o horário da reunião. 
Agradeceu o esforço do Secretário da Agricultura para cadastrar a veterinária para fazer o 
exame do mormo nos cavalos para que possam buscar a chama crioula em São Jerônimo. 
Falou ao pessoal da escola José Joaquim de Andrade que consigam trazer toda segunda-
feira esse pessoal que está presente, porque é muito importante e daqui um ano podem 
escolher os Vereadores que trabalham por essa Casa. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira 
saudação, principalmente os alunos e professores da Escola José Joaquim de Andrade e 
deixou o convite para participarem das Sessões ou outras reuniões que acontecem aqui na 
Câmara. Falou que a Câmara está à disposição, assim como ele, para quando precisarem. 
Comentou que não compareceu no campeonato no campo do Alemão porque era 
aniversário de seu pai e a família às vezes tem que vir em primeiro lugar, principalmente 
quando é pai. Relatou mais uma reclamação da médica Ana quando um bebê caiu da cama 
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e bateu a cabeça e ao chegar no Posto, a médica mandou para casa porque estava tudo 
bem,mas o bebê passou mal durante a noite e foi levado para o Pronto Socorro, onde ficou 
baixado, então mais uma vez a médica errou no atendimento e sugeriu tirar essa médica o 
quanto antes porque está ocasionando vários erros. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Pediu desculpas a Presidente Heleninha da APAE por não ter se feito presente no Chá 
Beneficente, pois tinha um compromisso assumido há quase um ano e repentinamente as 
pessoas lhe cobraram que esse trabalho fosse feito nesse final de semana. Deixou seus 
pesares à família Rocha pelas perda ocorridas no Município. Comentou que estranhou muito 
porque todos os Vereadores acharam sua proposta uma grande proposta, mas votaram 
contra, pediu desculpas porque quando acha boa uma proposta não vota contra, então se 
alguém ignorar sua atitude ou a atitude de quem votou contra o que acharam bom deixou 
suas desculpas em nome deles. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu e fez 
novos convites à Diretoria da Escola José Joaquim de Andrade e a todos estudantes que 
estavam presentes, falando da importância de estarem aqui presentes. Falou à Giane que 
gostaria, no decorrer desse resto de ano, ainda fazer parceria com a escola para organizar 
uma Sessão Plenária do Estudante, que é uma Sessão que será feita por estudantes eleitos 
na escola na condição de Vereadores Estudantis. Esta Sessão enquadra alunos da sétima 
série até o terceiro ano do ensino médio. Tem também a Sessão dos Vereadores Mirins que 
enquadra da quarta até a sexta série. Pediu desculpas a Heleninha por não ter comparecido 
no Chá beneficente da APAE. Para quem chegou depois do Grande Expediente, explicou as 
partes de uma Sessão com seus tempos e assuntos. Comentou sobre a dificuldade 
financeira que o Estado enfrenta, assim como a Federação e nada mais normal que o 
Município também enfrente. Relatou que não é só Barão do Triunfo, mas todos os 
Municípios do Rio Grande do Sul e do Brasil que enfrentam faltas de repasses para vários 
serviços, transporte escolar, saúde, então nessa hora têm que se abraçar e trazer dicas 
para o Prefeito, para a Secretária da Fazenda. Falou que mesmo o Prefeito ter mandado 
esse requerimento dizendo que a prefeitura está de porta aberta, não vai ter uma reunião 
aqui para não despender um funcionário, para não tirar um monte de cópias, gostaria muito 
que assim como todos os que tenham interesse de saber se dirijam à prefeitura, pois fica 
mais cômodo porque o Contador está lá, a Secretária da Fazenda está lá e o Prefeito está 
lá, então têm todas as condições para tirar quaisquer dúvidas por não pagamento de 
empenho, homologação dos médicos e para qualquer coisa que precisar, e também a 
prefeitura, assim como a câmara, além de ter o Portal de Transparência estão também 
abertas a qualquer dúvida que surgir e nada deve ser escondido e se alguém não quiser dar 
uma informação aí sim tem de ir em cima para conseguir essa informação, pois têm total 
liberdade para saber o que está acontecendo tanto no Executivo quanto aqui na câmara. 
Falou que têm várias opções de cortes para levarem para o Prefeito, como foi relatado por 
outros Vereadores oito cortes, assim como já falou sobre demissões em secretarias 
indiferente se é de seu partido, não está aqui para defender partidos e coligações, nem 
interesses particulares, mas para defender a continuidade do Município. Falou que não quer 
que o Município regrida e tem certeza que o Prefeito também não quer e se o Prefeito ficar 
devendo e não conseguir pagar as contas no final tem várias alçadas que podem puni-lo e 
prende-lo, então ele é o mais preocupado da situação. Comentou sobre Emendas onde 
alguns Deputados olham para a quantia de votos feitos no Município quando os Vereadores 
vão pedir verbas, o que parece fácil pedir verba, mas não é fácil, pois tudo no Brasil é, 
infelizmente, vinculado à política.  Comentou que as obras na praça são do tempo da 
legislatura anterior e concordou com o Vereador Ilo de que isso é um descaso total. Falou 
que é do partido do Vice-Prefeito e concorda com o Prefeito, mas quando tem de dizer as 
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coisas não omite ou esconde e afirmou  que infelizmente desta vez tem que concordar que 
existem coisas erradas. Comentou sobre os aluguéis dando sugestões para construir um 
Centro Administrativo. Comentou que quando foi à Brasília levou um ofício pedindo uma 
verba para construção do Centro Administrativo, só que é uma verba de R$1.000.000,00 
(um milhão de reais) o que não é só chegar lá e conseguir toda essa quantia. Acha que o 
Executivo tem que tentar gradativamente sair do aluguel, mas se a preocupação é não sair 
do aluguel para não descontentar um parceiro político, aí estão em maus lençóis, acredita 
que isso não acontece, mas se acontecer não deveria. Respondeu a Vereadora Laureni que 
o Cartório Eleitoral está tentando achar uma hora para vir à Barão do Triunfo, mas acredita 
que nesse ano não. Colocou ao Cartório Eleitoral, essa Casa e sua estrutura à disposição e 
quando o Cartório vier, na medida do possível serão avisados trinta ou sessenta dias antes 
para conseguirem avisar a comunidade. Convidou novamente os professores e alunos para 
comparecerem novamente em outras Sessões, e pediu desculpas por esta ter se 
prolongado um pouco mais, mas tem certeza que todos se puxaram um pouco mais para 
mostrar o trabalho e o interesse que têm pela comunidade. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima 
Sessão Ordinária, dia trinta e um de agosto de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 

 
Sala de Sessões, 24 de agosto de 2015. 
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